
PR
O

YE
C

TO
 B

RÚ
JU

LA
  •

 M
A

YO
 1

5 
- J

UN
IO

 1
4,

 2
02

5
PR

O
YE

C
TO

 B
RÚ

JU
LA

  •
 M

A
YO

 1
5 

- J
UN

IO
 1

4,
 2

02
5

G
RU

PO
 E

DI
TO

RI
A

L L
A

TIT
UD

 2
1

G
RU

PO
 E

DI
TO

RI
A

L L
A

TIT
UD

 2
1

AÑO 19 • NÚMERO 504 • MAYO 15 - JUNIO 14, 2025AÑO 19 • NÚMERO 504 • MAYO 15 - JUNIO 14, 2025
$45$45.00.00 • EDICIÓN MENSUAL • PROYECTOBRUJULA.COM • EDICIÓN MENSUAL • PROYECTOBRUJULA.COM







SECCIONES
Así fue  ....................................................................................6
El arte de ser  .......................................................................40 
Influencers  .........................................................................42
In Memoriam  ....................................................................46
Siete Pecados  .....................................................................52

BITÁCORAS
Las cuatro estaciones  ...........................................................8
Ingrid Bosman culmina ciclo diplomático  .....................10
Donan juguetes para niños .............................................  12
Felicidades Evelyn Pintado ..............................................  13
Celebra tres décadas Clínica Animal del Puente  ...........14
Desayuno a beneficio de Abriendo Puertas en Q. Roo  18
Bautizo de Ariana Carranza ..............................................  20
Presentan nueva era cosmética  .......................................24
Día Anáhuac con Reik  .......................................................26
Cocina experiencia vegana  ..............................................28

ESPECIALES
Solferino Native Dry Gin, la historia  ................................32
Anuncian Medalla de Oro  ................................................34
Abre puertas Mr. Pampas Cancún ...................................36
Disfrutan fiesta de playa en rosa tropical  ..........................8

COLUMNAS
Seamos auténticos .............................................................. 3
Como pez en el agua ........................................................... 4
Quinto Elemento  ..............................................................22
Le Flaneur  ...........................................................................30

Contenido

38
8

10

38

5240
2 ProyectoBrújula.com RevistaBrújula BrújulaCancún



Pelicula: Las ventajas de ser invisible
Director: Stephen Chbosky 

RECOMENDACION MENSUAL

Libro: Si los gatos desaparecieran del mundo
Autor: Genki Kawamura

SEAMOS AUTÉNTICOS
Por Alexia Albor D.

@alexiaad

L as cosas buenas pasan y las cosas malas se 
quedan. El tiempo avanza pero la angustia 
permanece. Las cosas malas las vemos y las 
cosas buenas las olvidamos. 

Cambiemos nuestra visión y tomemos 
control del poder de la perspectiva.

En esta vida pasan una infinidad de cosas, y, 
como son una infinidad, tiene que haber distintas 
porciones de cosas buenas y cosas malas. A veces 
solemos quejarnos de todo lo malo que nos pasa y 
de la supuesta mala suerte que tenemos: “¿Por qué 
a mi? Qué mala suerte tengo. Siempre me pasan más 
cosas malas que buenas…” Pero, ¿eso es cierto?¿O 
simplemente vés más las cosas malas que las buenas. 

Las cosas malas suelen tener incluido ultravisión 4K 
HD, mientras las cosas buenas solo se revelan a quienes 
están dispuestos a enfocar y forzar la vista. Muchas 
veces pasan tantas cosas buenas que lo positivo se 
normaliza, y lo damos por sentado. En algunos casos 
somos tan afortunados que, cuando pasa algo “malo”, 
resalta tanto que es inevitable quejarse. No es que en 
la vida ocurran más cosas malas que buenas, sino que 
nosotros decidimos enfocar nuestra perspectiva en lo 
negativo. 

Hoy desperté, y solo eso ya es una bendición. El 

cielo estaba azul y el mar estaba tranquilo. Para todos 
los que vivimos en Latitud 21, despertar aquí ya es una 
cosa buena ya que tenemos el mar turquesa a un paso. 
Cuánta gente desearía, mínimo una vez en la vida, ver 
este mar, y nosotros tenemos la fortuna de compartir 
tierra con esta naturaleza. 

Si te llama la atención las cosas malas, eso significa 
que eres afortunado: estás acostumbrado a vivir más 
cosas buenas. Hay que darle importancia a todo lo 
bueno, así cuando algo malo pase, ya no nos vamos 
a sentir tan vacíos. Estaremos tan agradecidos de lo 
recibido que, cuando nos falte algo, ni lo vamos a notar. 
Vamos a estar preparados para amortiguar cualquier 
cosa “mala”. De hecho, vamos a ajustar nuestro rango 
sobre lo que realmente consideramos “malo”, hasta 
el punto en que muchas de esas cosas que antes 
definíamos como negativas se convertirán en neutrales, 
o incluso en positivas. Y no digo que no ocurran cosas 
malas en tu vida o en el mundo–claro que pasan–, pero 
no hay que restarle valor a todas las cosas buenas que 
se deslizan por tu vida y tu ni las volteas a ver. Lo malo 
existe para que lo bueno se disfrute. Todo necesita su 
opuesto para poder ser visto. Y te invito a observar y 
presenciar todas las cosas buenas que te suceden a ti y 
a los demás. Agradecer lo bueno y aprender de lo malo. 

COSAS BUENAS
INFINITAS
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e han confirmado que el próximo 20 de septiem-
bre del año en curso se efectuará la segunda edi-
ción del Torneo de Golf  a beneficio de Fundación 
Original, encabezando la organización Eugenio 
Salcedo De la Peña, quien una vez más contará 

con el apoyo de su familia hotelera, así como de profesionales en 
promoción y organización de este tipo de torneos que garanticen 
la mejor logística y a su vez convoquen a los mejores golfistas.
La decisión se tomó también con la aprobación de Grupo Rosa-
negra que volverá a ser patrocinador de los mejores premios que 
esperan entregar entre ganadores y demás jugadores, incluso es-
peran superar el registro de los 112 competidores del año pasado 
para que sea una gran fiesta por la noche durante la premiación.
Otro patrocinador que ratificó su apoyo es la agencia Mercedes 

Benz, que también dará un excelente premio que se confirmara 
en estos días que se hará el anuncio oficial para que los interesa-
dos programen su estancia en el Caribe Mexicano. Tanto el for-
mato del juego como demás detalles se especificarán en la página 
de Fundación Original, así como en las redes sociales donde se 
publicará el sitio al que podrán accesar para registrarse.
Si bien el torneo genera muchas expectativas, lo más divertido 
será la fiesta de premiación que el año pasado fue inolvidable, 
como todas las que organiza el hotel Temptation, sede del torneo, 
así que sean amantes o fans de este deporte, la fiesta está abierta 
para todo el público con un módico cover adicional que bien lo 
vale para cenar y brindar con los ganadores. Muchas felicidades 
a todo el equipo que comanda Eugenio Salcedo De la Peña por 
anotar un segundo Hole in One.

as que también van por una segunda locación 
son las dueñas del restaurante Icaza Cocina de 
Herencia, y esta vez apuestan por una segunda 
sucursal, ahora del otro lado del Atlántico, exac-

tamente en el Viejo Continente.
Durante mis tradicionales desayunos dominicales al lado de 
mi comadre Marcela Juárez, elegimos visitar precisamente este 
restaurante ubicado en Ave. Huayacán, y a pesar de que ya es 
necesario reservar para no caer en la lista de espera -omitimos 
ese pequeño detalle- y aunque además era un día después de las 
madres, no tuvimos que ver pasar a muchos invitados ocupar su 
mesa, la nuestra llegó y la disfrutamos porque desde ahí vi pasar 
a una amiga muy querida: Alma García, de profesión pastelera 
de obras de arte, ahora es la anfitriona de todos los días: es la 
nueva gerente del lugar.
Como dos gotas de agua que al contacto estallan de alegría para 
hacer más grande el charco, asimismo la saludé porque su chispa 
es desbordante e inunda todo con alegría. En su cara se nota que 
ese cargo fue mandado a hacer para ella porque tiene un don 
mágico para sonreír y su trato amable y amigable reconforta, 
así que mejor embajadora no puede tener este espacio, más 

ahora que las creadoras de este sello viajarán constantemente a 
Madrid, España.
Con alegría me comentó que el 20 de mayo abrirá sus puertas 
este restaurante con el mismo menú que ahora tendrá la consig-
na de enamorar el paladar de los españoles o de los mexicanos 
que quieran probar la mejor cocina mexicana en una versión 
contemporánea que caracteriza el lugar desde hace seis años. 
¡Muchas Felicidades!
PD. Nosotros (Tú y Yo) también estamos cada día más cerca de 
celebrar CERO Y VAN DOS. Ya faltan pocos días. #TQM 
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¡Bienvenidos a Almare!
Con un coctel y un recorrido por sus instalaciones, los directivos de Almare 
Luxury Collection Resort presentaron la nueva joya de la hotelería que se inte-
gra a la oferta de Isla Mujeres, reconocida por sus playas de arena blanca. Los 
directivos de Almare destacaron su compromiso con la protección del medio 
ambiente por ser un testimonio de belleza natural. “Somos un destino exclusivo 
para experiencias gastronómicas, naturaleza y viajes inigualables que abrió sus 
puertas a finales del año pasado y actualmente se ha convertido en un referente 
de lujo, calidad y exclusividad”, comentó su gerente general, Enrique Solari.

El hotel Hard Rock Cancun fue el escenario elegido para 
la tercera comida reglamentaria del año de Skal Isla 
Mujeres-Puerto Morelos (Club 723), presidido por el 
empresario Federico Gil Santiago. Este evento, que se 
llevó a cabo en un ambiente vibrante y lleno de energía, 
fue diseñado al estilo Hard Rock, transportando a los 
asistentes a la época dorada de la música de los 90’s. Con 
una iluminación espectacular que evocaba el final de un 
gran concierto, y guitarras decorativas en las mesas, el 
encuentro prometía ser memorable.

Disfrutan de la tercera comida de 
Skal Isla Mujeres-Puerto Morelos

Neton Vega hace historia en Cancún
La Plaza de Toros Cancún fue el escenario donde dejó su huella Neton Vega, 
el cantautor de música regional mexicana interpretó éxitos como Incomodo, 
Éxodo, Somos Leyenda, XV Recargado, Panas, Te Quería Ver y Presidente 
Parte 3, etc.
Vega alcanzó éxito rotundo como compositor de corridos tumbados para 
Peso Pluma, Luis R. Conríquez, Código FN y muchos otros. Este evento musi-
cal organizado por el promotor Poti Gómez.
Primera edición de los premios Los más Ecoístas en México 2025
The Seas We Love, iniciativa impulsada por la Asociación de Hoteles de la 
Riviera Maya (AHRM) para mitigar el grave problema del recale masivo de 
sargazo en las costas del Caribe Mexicano, fue galardonado por Grupo Piñe-
ro como uno de “Los Más Ecoístas de México 2025” por su valioso desempe-
ño en materia de sostenibilidad medioambiental.

Dreams Sands entrega donativo a Vifac
Comprometidos con las cusas sociales más nobles, colaboradores del hotel Dre-
ms Sands realizaron un donativo en especie a la casa hogar Vifac que consistió 
en artículos de primera necesidad para los bebés de las madres en situación 
vulnerable que encuentran apoyo en este espacio para sacar adelante sus hijos, 
mientras reciben capacitación, terapia, pero sobre todo cariño para superar esta 
etapa de su vida. ¡Felicidades en su día a todas las madres que cobija Vifac!

RevistaBrújula BrújulaCancún
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Celebra sus tres años
Marybel Villegas y Jorge Parra celebraron el tercer 
cumpleaños de Matheo, su pequeño retoño acompa-
ñados de su hermanita, seres queridos y amigos. 

Eugenio Segura participó en una siembra lo 
equivalente a más de tres mil árboles de talla 
chica y entregó 20 mil semillas de zapote en 
José María Morelos. 
A lo que expresó: “Gracias a quienes nos 
acompañaron en este encuentro, que 
fortalece nuestra convicción de construir un 
futuro sostenible para Quintana Roo”

El padre Luis Pablo Garza Aguilar L.C. párro-
co y fundador del Santuario de María Desa-
tadora de Nudos en Cancún, se trasladó a la 
Basílica de San Pedro, en El Vaticano, desde 
donde envió saludos y bendiciones a toda la 
comunidad del Santuario, en especial a las 
madres y benefactores, además compar-
tió la bendición del nuevo Papa León XIV 
que salió al balcón para dirigir su primera 

Regina Coeli, su primer Ángelus.

Por un futuro más 
sostenible

Bendición desde 
El Vaticano
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LAS CUATRO ESTACIONES: 
VIVALDI Y PIAZZOLLA

QUÉ: CONCIERTO.
CUÁNDO: VIERNES 25 DE ABRIL.
DÓNDE: TEATRO DE CANCÚN
La más reciente presentación de la Orquesta Sinfónica de Cancún fue 
una de las más esperadas de esta temporada de conciertos, gracias 
a un repertorio maravilloso y al mano a mano entre dos virtuosos 
de épocas diferentes: Antonio Vivaldi y Astor Piazzolla. A través de 
Las Cuatro Estaciones, obras de las que cada uno tiene una versión 
musical tan sublime y que es un deleite escucharlas.Manuel Peralta, Susan Garnett, Chilena y David Romero.

María Teresa Lozano, Miranda Valdez y Gaby Garza.

Ernesto de la Fuente, Liz Durazo, Winnie Vallejo y Luis Hernández.  Valentino e Irma Arnauda y Agustín Herrera.

Ángeles Gutiérrez y Lulú Asencio. Marisol Vanegas y Emiliano Lazcano V.
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Angélica Morales, David Pantoja y Gerardo Tlapa. Arturo y Bertha Escaip.

 Maestro Julio Saldaña

Manuel García Jurado y Amador Gutiérrez.

 Armando Riveroll y Alicia Ruiz. Tabi y Jaime Valenzuela.

Diego y Ceci De la Peña.

Bitácora
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INGRID BOSMAN 
CULMINA CICLO 

DIPLOMÁTICO
QUÉ: DESPEDIDA.
CUÁNDO: ABRIL.
DÓNDE: HOTEL WESTIN CANCÚN.
Por el gran trabajo realizado en la representación del Reino de 
Los Países Bajos, “Ingrid Bosman en calidad de cónsul honoraria 
no solamente apoyó a innumerables ciudadanos neerlandeses 
en momentos de vulnerabilidad, sino que colaboró eficazmente 
en muchos proyectos de carácter económico, social y cultural”, 
comentó Wilfred Mohr, embajador del Reino de los Países 
Bajos ante México y Belice. Con estas palabras, anunció la 
conclusión de su comisión como cónsul honoraria del Reino 
de los Países Bajos en Quintana Roo y Yucatán, tras 25 años de 
una labor exitosa y ampliamente reconocida, ante la presencia 
del cuerpo consular acreditado en Quintana Roo, así como de la 
comunidad neerlandesa, presidentes de cámaras y organismos 
empresariales de Cancún.

Wilfred Mohr, Saskia Bezemer, Ingrid Bosman y Tony Chávez.

Brandon González y Emmanuel Grimbaum.

Anemik, Arabela y Stephen.

 Ellen y Wilfred Mohr con Rafael Alegre.

Alicia Ríos y Sergio González.  Adrián y Piji Carabias.Colin Roberts, Leonardo Eelderink, Sylvia Ruesen y Jolanda EElderink.

Jeroen Hanlo, Corrina Terrenstra y Gus Dorgelo.  Yvonne Hrdts y Roberto Gutiérrez.

Amparo y Roberto Barnetche.
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Brandon González y Emmanuel Grimbaum.

 Brandon González y Grace Arens con Verónica Van Welink.Renee Duwaer, Frans y Marja Hoogendijk.

Petrus y Paola Coenders.Graciela Peña y y Larissa Immich.Leona Villafaña y Verónica Iriarte.

 Ingrid Bosman.
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DONAN JUGUETES 
PARA NIÑOS

QUÉ: DESAYUNO.
CUÁNDO: JUEVES 24 DE ABRIL.
DÓNDE: EL MEXIQUENSE.

Con el fin de llevar más alegría a los niños que residen en 
colonias vulnerables, el patronato de Damas Voluntarias del 
Sistema DIF de Cancún aceptó la invitación de Antuanette 
Kuri para recibir en su espacio gastronómico a todas las 
almas generosas que se sumaron a su causa, aportando 
un juguete y disfrutando de un delicioso desayuno muy 
mexiquense, que fue la carta de presentación de su nueva 
propuesta gastronómica.

Damas voluntarias del DIF.

 Vanessa García, Denisse Wolf y Tania Pérez-Cano.

 Isadora Maraf, Vero Camacho, Antuanette Kuri y Martha Elizondo.

Andrina Corona y Dianna Silva López.

 Lourdes Cahuich y Denia de Yta.

Freda Illescas y Erika Camacho.

 Ross Hercon y Soraya Portillo. Rocío Mena, Paty García y Vero Cossío.
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¡FELICIDADES 
EVELYN!

QUÉ: CUMPLEAÑOS.
CUÁNDO: SÁBADO 26 ABRIL.
DÓNDE: BREATHLESS RIVIERA 
CANCÚN.

Con un gran festejó que comenzó de jueves 
a domingo, Evelyn Pintado festejó 
su cumpleaños 2025 eligiendo el 
restaurante Coquette, del hotel Breathless 
Riviera Cancún, para consentirse con una 
cena romántica en compañía de amigos y 
familiares, enmarcando así su día especial. 
¡Muchas felicidades!

Sofía Reyes, Gloria Patrón, Diana Moguel, Evelyn Pintado, Norma Mora y Bianca Muñoz.

Juan Carlos Olivera y Sofia Reyes Rocely Dorantes y Miguel Moreno.

Arnold Pérez y Luis Torres.

Blanca Chalé y Arturo Navarro. Didier Cox, Evelyn Pintado y Esteban Torres.

Evelyn Pintado.
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CELEBRA TRES DÉCADAS CLÍNICA 
ANIMAL DEL PUENTE

QUÉ: ANIVERSARIO.
CUÁNDO: VIERNES 25 DE ABRIL.
DÓNDE: ENNEA BEACH CLUB.

Con un cóctel entre amigos,  la Clínica Animal del Puente (CAP) celebró su 30 aniversario. 
Inicialmente abrió sus puertas en la Ciudad de México y, desde hace cinco años, también en 
Cancún, gracias a su fundador y director, el doctor Francisco Rodríguez Palacios. 
CAP es el único hospital veterinario que ofrece servicio las 24 horas del día, los siete días de la 
semana, los 365 días del año, con dos médicos veterinarios permanentes para atender casos 
urgentes o de emergencia. Agradecido por la respuesta de pacientes y amigos, Rodríguez 
Palacios señaló durante el cóctel que cuenta con una plantilla de 22 veterinarios certificados. 
El inmueble en Cancún cuenta con hotel, tienda y estética, dirigida por su esposa, la doctora 
Eloisa Oropeza. CAP se ubica frente al Colegio Cumbres, en la calle Monte Vinson.

Eloísa Oropeza y Francisco Rodríguez.

Elías y Roselena Treves.

 Ivo Luis Vigil y Liset González.

 Bety y Javier Olivar.

 Mari Villamizar, Mike Augusta, Vite y Berenice Díaz.

Ricardo Villanueva y Guillermina 
Martínez.

 Efraín Ortiz y Samantha Hay-Parker.

 Rodrigo Lemarroy, Cristina Mollinedo y Guillermo Martorell.
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Juan Carlos Martorell, Sofía Arista, Valentina y Humberto Acevedo.

César y Coral Rodríguez.

Alejandro y Lourdes Rosenstein.

Mónica Saavedra y José Arceo.

Michael y Ronie Goldberg.
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En un emotivo evento realizado en el Poli-
forum de Playa del Carmen con motivo del Día 
de las Madres, la presidenta municipal Estefanía 
Mercado, anunció importantes beneficios para 
reconocer y agradecer el papel fundamental que 
desempeñan las mamás en las familias y en la 
comunidad playense.

Durante su mensaje, la Alcaldesa compartió 
un momento de cercanía y reflexión con las asis-
tentes, recordando la conexión única que existe 
entre madre e hijo. “Las mamás son quienes están 
en los momentos más difíciles para decirnos que 
todo va a estar bien. Son el corazón de nuestras 
familias y de Playa del Carmen”, expresó.

Como parte de esta celebración, Estefanía 
Mercado anunció dos días de descanso —lunes y 
martes próximos— exclusivamente para las ma-
dres trabajadoras del gobierno municipal.

“Esos días son para ustedes, para que vayan 
a la playa, al cine, a desayunar con sus amigas o 
a consentirse. Les pido que se los dediquen a us-
tedes mismas, que trabajen en su amor propio”, 
señaló.

Además, como parte del esfuerzo del gobier-
no municipal para reconocer a las madres, cada 
una recibirá un bono económico de 1,000 pesos, 
entregado con mucho cariño y como muestra de 
gratitud por su entrega diaria.

Celebran a las mamás 
trabajadoras del Ayuntamiento
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Con música, emoción y una plaza llena de sonrisas, cientos de 
madres y familias playenses celebraron el Día de las Madres en un 
inolvidable concierto gratuito de Reyli Barba, organizado por el Go-
bierno Municipal de Playa del Carmen.

A pesar de la intensa lluvia, la Plaza 28 de Julio se convirtió en 
escenario de un encuentro cargado de afecto, donde el público coreó 
éxitos como “El abandonado”, “La que se fue”, “Así es la vida” y “Tiem-

po de amar”, en una noche mágica dedicada a honrar a quienes con 
amor y fuerza sostienen a nuestras comunidades: las mamás.

Este evento reflejó el compromiso del gobierno encabezado por 
la presidenta municipal Estefanía Mercado, quien ha puesto en el 
centro de su gestión el bienestar de las familias, el acceso a la cultura 
y la recuperación del espacio público como motor de transformación 
social.

Reyli Barba le canta a las madres en su día

Educación vial con enfoque 
en derechos humanos a la niñez

Como parte de su compromiso con la educación, la niñez y la formación ciudadana, la presiden-
ta municipal Estefanía Mercado puso en marcha el Taller de Educación Vial para Niñas y Niños del 
programa “DH Bus – Por los derechos humanos”, una iniciativa educativa itinerante desarrollada en 
alianza con Fundación ADO, que refleja el trabajo conjunto entre el gobierno y la iniciativa privada por 
el bienestar de Playa del Carmen.

En el evento realizado en la escuela primaria “Miguel Hidalgo y Costilla”, en la colonia Las Palmas 
1, la Alcaldesa destacó que se trata de un proyecto con profundo sentido social, que fortalece la cultura 
vial desde una edad temprana y promueve la formación de ciudadanía responsable en las escuelas 
del municipio.

“Hoy no sólo llega un autobús a nuestras calles, hoy llega una herramienta de transformación. 
Este espacio representa una oportunidad para que nuestras niñas y niños aprendan, se diviertan y 
se formen como ciudadanos responsables”, expresó Estefanía Mercado al visitar el DH Bus, adaptado 
como aula móvil y centro interactivo de aprendizaje.

Playa del Carmen tendrá 
su Museo y Centro Cultural

En un emotivo encuentro con estudiantes de escuelas primarias, la presidenta municipal de Playa del 
Carmen, Estefanía Mercado, reafirmó su compromiso con la infancia, la cultura y el arte, al anunciar la trans-
formación del actual Palacio Municipal en el Museo y Centro Cultural de Playa del Carmen.

“Conversando con nuestras niñas y niños, descubrí algo hermoso: viene una generación de artistas. 
Por eso vamos a darles las herramientas para 
que desarrollen su talento. Este edificio será 
su espacio de inspiración, su casa del arte, su 
lugar para soñar”, expresó Estefanía Mercado. 

El nuevo Museo y Centro Cultural alber-
gará clases gratuitas de pintura, ballet, música, 
piano y artes plásticas, abriendo las puertas a 
una educación artística accesible, inclusiva y 
comunitaria.

La alcaldesa subrayó que el arte es una 
herramienta de paz y transformación social. 

“Los artistas no buscan el conflicto, buscan el abrazo, la belleza y la palabra. El arte educa, abraza y salva. Y 
eso es lo que queremos para Playa del Carmen: una ciudad con alma, con corazón y con cultura.”

Esta iniciativa se enmarca en el proyecto de transformación profunda que encabeza Estefanía Mercado, 
bajo el principio de prosperidad para todas y todos, donde el desarrollo humano, la educación y la cultura 
son pilares para la reconstrucción del tejido social y la construcción de paz.





QUÉ: ALMUERZO.
CUÁNDO: MARTES 6 DE MAYO.
DÓNDE: REST. MONTEMAR, PUERTO CANCÚN.

Con gran entusiasmo, fue recibida la invitación a participar en un desayuno con causa que convocó la 
asociación Abriendo Puertas en Quintana Roo a beneficio de los talleres y actividades en Villas Otoch 
Paraíso que hoy más que nunca han demostrado fuerza y unidad para salir adelante.
Desde el primer momento, las invitadas fueron recibidas con arte y amor a través de una foto que 
se convirtió en una hermosa acuarela que realizó Casa Nawala mientras desayunaban. Por otro lado, 
Monique Vinay realizó una meditación guiada un para intencionar los listones que recibieron. Asimismo, 
Karime Osorio, fundadora de la asociación anfitriona, pronunció un emotivo agradedecimiento y, por 
último, en cada mesa realizaron un arreglo florar que rifaron entre ellas.
Agradecimiento especial para: Contraste, Ambientes Educativos, El Mexiquense, Elite Aesthetics, Hercon, 
Beauty Bubble, Varsovia y Grupo Fish Fritanga.

DESAYUNO A BENEFICIO DE ABRIENDO 
PUERTAS EN QUINTANA ROO

Karime Osorio y Martha Elizondo.

D´ennis Montiel, Mayra Pacheco y Carmen Nicolás.  Erika Camacho y Lulú Vara.

Saribel del Castillo, Vero Camacho y Ceci Sosa.

Monique Vinay, Marisol Sendo y Sissy Téyer.

Nazly González, Andrina Corona y Ross Hercon.

 Claudia Floresta y Rebeca Vega.

Yola Moreno y Nayeli Martínez.

Lorena Gálvez, Isabela de Gyves y Karol Matadamas.
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Sandy Burgos y Perla Aguilar.  Luz Olivieri y Aye Garmendia. Paola Moreno y Johany Vázquez. Ana Karina Cintrón y Antuanette Kuri.

 Diana Castiblanco, Lety Rodríguez e Ivonne Lemus.Yuliana Rodríguez y Miriam Gómez. Ingrid Schirmann y Freda Rodríguez.
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BAUTIZO DE ARIANA CARRANZA 
(Y BODA DE SUS PADRES: VALERIA Y BETO)

QUE: BAUTIZO/BODA.
CUÁNDO: VIERNES 25 DE ABRIL.
DÓNDE: IGLESIA MARÍA ESTRELLA DEL MAR.

El pasado mes de enero, llegó Ariana Carranza a cambiar la vida de sus padres: Valeria y Beto. 
Para presentarla oficialmente ante la comunidad católica, recibió en días pasados el bautismo 
de manos del padre Pierre, en la pila de la iglesia de María Estrella del Mar, siendo sus 
padrinos Inna Kulis y su hermano mayor Beto Carranza Jr.
Al término de la ceremonia religiosa, familiares y demás invitados se trasladaron al 
restaurante Flamingos donde se ofreció un brunch, pero antes de servir el banquete, Beto y 
Valeria sorprendieron a todos sus invitados al pedirles que se trasladaran a la playa donde se 
efectuaría su enlace civil, evento que tomó a todos por sorpresa. ¡Felicidades a la nueva familia 
Carranza!

Inna Kulis, padre Pierre, Valeria, Ariana, Beto y Beto Carranza Jr.

Ariana recibe el bautismo.

 Inna Kulis, Valeria y Ariana Carranza con Ródica Buzurin.

Chris Sanders, Alberto Carranza y Adrian Potorac.

Dulce García de León, Roberto Erales y Max Nava.  Familia Potorac.
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Diego Fernández, Adriana Sánchez y Beto Carranza Jr.

José Cárdenas, Maricela Carranza, Juan Cárdenas y Priscila Carranza.

Melina Malbec y Enrique Santoscoy.

Andrina y Rodrigo Bahena.

 Valeria y Beto Carranza, 
civilmente casados.

 María Teresa e Irma Quintana.

El Sindicato de Taxistas de Cancún recibió la visita de la Clínica de los Taxistas, a través del doctor 
Alejandro Brito Haro, especialista en Cirugía General y Oncológica, quien ofreció una charla muy 
valiosa sobre el cáncer de mama, un tema que toca a todos, y que lamentablemente sigue siendo 
una de las principales causas de muerte en mujeres.
Esta plática destaco sobre la importancia de cuidarnos, de prestarle atención a nuestro cuerpo y no 
dejar pasar el tiempo cuando notamos algo fuera de lo normal. Queremos que todas las mujeres 
del gremio taxista, así como esposas, hijas, madres y amigas, sepan lo importante que es hacerse 
chequeos de rutina y tocarse sin miedo. Prevenir es salvar vidas.

LA IMPORTANCIA DE CUIDARNOS 
ANTE EL CÁNCER DE MAMA

¿Qué es el cáncer de mama?
Es una enfermedad que ocurre cuando las células del 
seno empiezan a crecer de manera descontrolada. 
Puede formar un bulto o cambiar la forma del seno, 
y si no se detecta a tiempo, puede extenderse a otras 
partes del cuerpo.
¿Cómo detectarlo a tiempo?
Lo más importante es conocerse. Hacerse 
autoexploraciones una vez al mes, frente al espejo, 
palpando con calma cada parte del pecho y axilas. Si 
notas algo raro, como un bulto, hundimiento, enrojecimiento o secreción, ve con el médico lo antes 
posible. Además, hay que hacerse estudios como la mastografía, que detecta lo que a veces no se 
puede ver o sentir.

¿Cada cuándo hay que hacerse una mastografía?
Si tienes entre 40 y 69 años, se recomienda una vez cada dos años. Pero si hay antecedentes en tu 
familia o algún factor de riesgo, es importante consultar al médico para ver si necesitas hacerla antes o 
con más frecuencia.
Es importante mencionar que contamos con un gran descuento en consultas, valoraciones, y en cirugía. 
Para mayor información, comunícate directamente a la clínica taxista, a este número telefónico o vía 
WhatsApp: 99 84 14 36 40
Desde el Sindicato seguiremos apoyando actividades como esta, que nos ayudan a proteger lo más 
valioso: la vida. ¡Cuidarse no es un lujo, es una prioridad!
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E
n la actualidad en esta sociedad, donde la imagen personal y 
la apariencia física juegan un papel crucial en la vida diaria, el 
cuidado de la piel se ha convertido en una prioridad para muchos. 
A medida que el tiempo pasa, el efecto de la oxidación celular se 
hace presente en nuestra piel y se manifiesta en forma de lineas o 

arrugas, manchas y pérdida de elasticidad. En este contexto, la industria de 
la estética ha proliferado, ofreciendo una amplia gama de soluciones, desde 
tratamientos tópicos, inyectables, con aparatología o  hasta intervenciones 
quirúrgicas. Sin embargo, es fundamental entender que, aunque “la 
sustancia” exista, ya sea en forma de cremas, inyecciones o tratamientos 
estéticos como bioestimuladores, acido hyaluronico, PDRN de Salmón, 
aparatologia etc. y estos actuen de forma muy efectiva como un paliativo para 
los signos de envejecimiento, la mancuerna perfecta  para mantener una 
piel saludable y radiante radica en la prevención y en el cuidado continuo de 
la piel, para ello existen multiples conbinaciones médico estéticas,  rutinas 
de ejercicio, y planes nutricionales antes de que el bisturí se convierta en la 
única opción posible.

Utilizar tratamientos estéticos como una forma de minimizar los 
signos de envejecimiento, ha ganado popularidad en los últimos años. 
Estos procedimientos, que pueden incluir desde inyecciones con ácido 
hyalurónico, bio estimuladores o toxina botulínica hasta tratamientos con 
láser, pueden ofrecer resultados inmediatos y visibles, lo que los convierte 
en soluciones atractivas para quienes buscan mejorar su apariencia. Sin 
embargo, es importante recordar que estos métodos son, en esencia, 
soluciones temporales. A menudo, su efectividad disminuye si no reforzamos 
con otras tecnicas como la nutrición adecuada y el ejercicio, lo que lleva a una 
dependencia de tratamientos constantes y, en algunos casos, a la búsqueda 
de intervenciones más invasivas, como la cirugía plástica.

Lo que muchas personas no consideran es que para el cuidado de la 
piel se debe comenzar mucho antes de que los signos del envejecimiento 
se hagan presentes. La piel es el organo mas grande del cuerpo y es el que 
refleja no sólo nuestra salud física, sino también nuestro bienestar emocional 
y mental. Por lo tanto, es indispensable adoptar una rutina de cuidado de la 
piel que incluya una buena limpieza, hidratación adecuada al tipo de piel 
y protección solar de amplio espectro el cual se debe aplicar cada 3 o 4 hrs 
según sea nuestra actividad, todo esto desde temprana edad. Estos tres pasos 
básicos no sólo ayudan a prevenir el daño solar y la deshidratación, sino que 
también promueven la producción de colágeno y elastina, componentes 
vitales para mantener una piel firme y más joven.

Además de esto, la alimentación juega un rol super importante  en la 
salud de nuestra piel. Una dieta rica en antioxidantes, vitaminas y minerales 
puede contribuir de forma significativa  a la apariencia y salud de la piel. Los 
alimentos ricos en antioxidantes, como las frutas, verduras, nueces y pescado 
son fundamentales para proporcionar los nutrientes necesarios que la piel 
necesita para repararse y regenerarse. Así, cuidar de nuestra alimentación es 
tan esencial como aplicar cremas y lociones que sean adecuadas para cada uno. 

No podemos dejar de lado que  el cuidado de la piel  no se limita a lo 
físico; también implica un enfoque mental y emocional. El estrés, la falta 
de sueño y los hábitos no saludables pueden afectar drásticamente la 
salud de nuestra piel. El practicar técnicas de relajación como el yoga, tai 
chi etc , asegurarse de dormir lo suficiente, de 7 a 8 hrs por día y mantener 
un equilibrio emocional, son aspectos que no debemos pasar por alto si 
deseamos conservar el aspecto juvenil de nuestra piel. 

Entre algunos de los nutrientes que son imperdibles para conservar una 
piel joven se encuentran:

- Vitamina C, potente antioxidante que estimula la produccion de 
colágeno, mejora la elasticidad de la piel y reduce las manchas, la podemos 
encontrar en cítricos, fresas, kiwi, pimientos, brócoli etc.

- Vitamina E: es un antioxidante bsico que protege las celuals del daño 
oxidativo causado por radicales libres, lo encontramos en semillas, aceites 
vegetales como el aguacate, por ejemplo.

- Ácidos grasos Omega 3:  Ayuda a mantener la barrera lipídica de la piel, 
reduciendo la inflamación y la sequedad. Lo encontramos en los pescados 
grasos como el salmón y la sardina, entre otros, y en semillas como chía, 
linaza y nueces.

- El Zinc: este mineral es escencial para reparar los tejidos y el control de 
la inflamación, como en rosácea y acné. Lo encontramos en la carne magra 
(sin grasa), mariscos, legumbres y semillas.

- Colágeno: si bien el cuerpo produce colágeno, con la edad este va 
disminuyendo, así que tomarlo en suplemento puede ayudar a mejorar 
la elasticidad de la piel. Lo encontramos en caldos de hueso, gelatina, 
suplementos de colágeno.

En conclusión, aunque la “sustancia” puede actuar como un paliativo 
efectivo para abordar los signos del envejecimiento, es vital comenzar a 
cuidar nuestra piel desde una edad temprana y desde dentro. La prevención 
es la clave para mantener una piel saludable y radiante, evitando así que el 
bisturí sea la única solución en el futuro. 

Si adoptamos una rutina de cuidado de la piel adecuada, acompañada 
de una alimentación balanceada y un enfoque holístico hacia el bienestar, 
nos permitirá no sólo lucir bien, sino también sentirnos bien de verdad. La 
verdadera belleza radica en la salud, y esta es una inversión que vale la pena 
hacer a lo largo de toda nuestra vida.

QUINTO ELEMENTO
Dra. Judith Sam Verdín

LA IMPORTANCIA DE CUIDAR 
LA PIEL ANTES DEL BISTURÍ

  
Derma Cancun Dermatología Cancun
dermacancun
Email: dermacancun@hotmail.com

LA SUSTANCIA COMO PALIATIVO: 
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PRESENTAN NUEVA 
ERA COSMÉTICA

QUÉ: FIESTA VIP.
CUÁNDO: JUEVES 1 DE MAYO.
DÓNDE: TERRAZA EDIF. KUN´2186.

En medio de un cóctel a la luz de la luna, la doctora 
Nazly González presentó la revolución tecnológica 
única en Cancún, capaz de hacer un lifting sin cirugía 
con resultados inmediatos desde la primer sesión: 
Ultraformer III. Para animar a sus invitados a ser los 
primeros en probarla, ofreció espléndidos descuentos 
tanto en ese nuevo tratamiento, así como en todo 
el menú de opciones para tonificar rostro y cuerpo, 
devolviéndole o reforzando el aspecto fresco o juvenil 
que requiera cada caso. 

Miguel Ángel Castro y Nazly González.

 Nadine Martínez y Angélica Oy.

 Luis Barrios y Dani Solís.

Johana Marroquín, Cinthia Sánchez y Violeta Rodríguez. Norberto Vite, Vivi Bravo y Antonio López-Valle.

Diana Moguel y Evelyn Pintado. Jeanine Medina y Esther Trosos.

Miguel Ángel Gómez, Angélica Hernández y Wendy Organista.  Flor Zarza y Frine Sosa.

 Pilar Hernández y Brigitte González.

Mariana Valencia y Ana Pau Cáceres.
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Chetumal.-Con una ceremonia cívica realizada por la 
Secretaría de Finanzas y Planeación (Sefiplan) al pie 
del Monumento a la Patria y con el izamiento de la 
Bandera Nacional Mexicana a toda asta, el Gobierno de 

Quintana Roo conmemoró en Chetumal el 272 aniversario del 
natalicio de don Miguel Hidalgo y Costilla, ilustre insurgente 
que el 16 de septiembre de 1810 convocó al pueblo mexicano 
a participar en la Guerra por la Independencia de México, en la 
cual participó activamente.

Con la realización de ambos eventos, se da seguimiento 
al exhorto del Nuevo Acuerdo por el Bienestar y Desarrollo de 
Quintana Roo, que promueve la gobernadora Mara Lezama 
Espinosa, en el sentido de fomentar entre la población el amor 
y sentimiento de pertenencia hacia nuestra patria y al Estado 
de Quintana Roo.

Don Miguel Hidalgo y Costilla fue uno de los líderes de 
la Guerra de Independencia de México, logró reunir un gran 
ejército formado por más de 40, 000 soldados. Empezó la 
primera etapa de la lucha por la independencia del país con un 
acto conocido como el Grito de Dolores, el 16 de septiembre de 
1810. Murió fusilado el 30 de julio de 1811, en Chihuahua.

Con la representación de la gobernadora Mara Lezama 
Espinosa, la ceremonia conmemorativa fue encabezada por 
Cristopher Malpica Morales, Director General del Consejo 
Quintanarroense de Humanidades, Ciencia y Tecnología del 

Estado de Quintana Roo, quien también tuvo a su cargo el 
discurso oficial. 

Fue acompañado de autoridades civiles y militares de los 
tres órdenes de Gobierno, el diputado Saulo Aguilar Bernés; 
en representación del Congreso del Estado, Karla Rocío Osorio 
Martínez; Por parte del Poder Judicial, con la representación 
de la Trigésima Cuarta Zona Militar, el Capitán Segundo de 
Caballería; Andrés Ricardo López Domínguez, representando 
a la Décimo Primera Zona Naval, el Teniente de Navío 
Cuerpo General; Ricardo Alexander Utrera López, el Segundo 
Subinspector de la Guardia Nacional en Quintana Roo; Ignacio 
Córdoba Rosas, representando al Ayuntamiento de Othón P. 

Blanco; Daniel Linares Téllez-Girón y con la representación 
de la Secretaria de Finanzas y Planeación, Amadeo Condado 
Espinoza; Procurador Fiscal del Estado. 

El discurso oficial fue exclamado por Cristopher Malpica 
Morales, quien trajo a la memoria los principales hechos 
históricos que dieron pie a la Guerra de Independencia y en los 
que participó activamente Hidalgo y Costilla. Durante el acto, 
la Banda de Música del Estado entonó la marcha “Patria Mía”. 
También, acompañada por el Coro del Estado interpretaron los 
himnos a Quintana Roo y Nacional Mexicano. Los honores a la 
bandera estuvieron a cargo de la escolta y banda de guerra de 
la Secretaría de Seguridad Ciudadana.

El Gobierno del Estado 
conmemoró en Chetumal 
el 272 aniversario del 
natalicio de don Miguel 
Hidalgo y Costilla

Nació el 8 de 
mayo de 1753 
en la hacienda 
de San Diego de 
Corralejo, Pénjamo, 
Guanajuato. Fue 
sacerdote católico y 
uno de los líderes 
de la Guerra de 
Independencia de 
México.



“DÍA ANÁHUAC 2025”.
QUÉ: CONCIERTO CON CAUSA.
CUÁNDO: JUEVES 08 DE MAYO.
DÓNDE: UNIVERSIDAD ANÁHUAC, CAMPUS CANCÚN.

Con un lleno total desde muy temprano la Universidad Anáhuac Cancún fue sede 
del concierto de Reik organizado por la FESAL Cancún con motivo del “Día Anáhuac 
2025”. Sin lugar a duda fue una noche llena de música, camaradería y buen 
ambiente entre alumnos y público en general que agotó localidades. 
Reik es una banda musical mexicana y formada en 2003, conformada por Jesús 
Navarro (voz principal y piano), Julio Ramírez (guitarra y bajo) y Bibi Marín (guitarra 
y batería), quienes entonaron éxitos como ´Peligro´, ‘Noviembre sin ti’, ‘Yo quisiera’, 
‘Inolvidable’, ´Si me dices que sí´, ´Yo quisiera´, entre otros. 
Sus primeros cinco álbumes consistían solamente en baladas románticas, sin 
embargo, desde principios de 2018 sus últimas producciones abarcan el reguetón 
y el pop latino. Han ganado un Latin Billboard Music Award, cuatro premios MTV 
Latinoamérica y un Grammy latino.
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FESTEJA 20 AÑOS 
HOOTERS CANCÚN

QUE: ANIVERSARIO.
CUÁNDO: JUEVES 08 DE MAYO.
DÓNDE: HOOTERS MALECÓN.
La cadena de restaurantes Hooters llevó a cabo con motivo 
de sus 20 años en Cancún una emotiva y divertida sesión 
fotográfica con las “Chicas Hooters”, realizada por el 
fotógrafo Óscar Zárate. Hooters Cancún es la franquicia más 
premiada dentro de la comunidad Hooters a nivel mundial.
Su menú ofrece una variedad de comida americana de 
alta calidad, desde deliciosas hamburguesas, hasta unas 
excelentes costillas BBQ y desde luego las mundialmente 
famosas alitas. Hooters también ofrece un ambiente 
divertido, gran variedad de deportes los cuales transmiten 
en las más de 25 pantallas que tienen por restaurante, todo 
esto acompañado de las agradables y famosas Hooters 
Girls.



QUÉ: CENA/DEGUSTACIÓN.
CUÁNDO: VIERNES 08 DE MAYO.
DÓNDE: REST. RAMONA. NIZUC RESORT & SPA

El chef ejecutivo del hotel NIZUC Resort & Spa, Sylvain Desbois y el chef del restaurante Ramona, 
cuya especialidad es la cocina mexicana, aceptaron el reto de elaborar un menú totalmente vegano, 
pero apegado a los sabores típicos de recetario mexicano, logrando una verdadera experiencia 
culinaria.
Esta fue la sexta cena promovida por Ana Vegan, incansable promotora de esta tendencia que ha 
logrado posicionar esta cocina entre paladares gourmet que en esta ocasión disfrutaron de una 
gordita de chorizo, tiradito de atún, esquites con camarón y un filete con adobo de chiles tipo Birria 
y de postre un delicioso pastel de elote con helado de soya, todas estas delicias se acompañaron de 
los mejores vinos, tinto y blanco, de las bodegas de Santo Tomás.

COCINAN EXPERIENCIA VEGANA

 Ana Vegan, Pedro Pinho y Gabriel Fiol

Bárbara Gutiérrez y Gabriela García.

Eduardo Quintero y Alejandra Pérez.

Nicole Robertson y Mariana Trejo.

Estela Trejo y Yahaira Gaviria.

Rous Borbón, Mitzi Altamirano y Ana Orozco.

Rodolfo Rojas, Irving Cupul y Sylvain Desbois.
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LE FLÂNEUR
Por Isabel Rosas Martín Del Campo

@Arq.IsabelRosas
Isabel. Rosas.arquitectas.consultoras@outlook.com

Llevaba en el bolso dos llaves. Una abría la puerta principal 
del edificio. La otra, el lector de tiempo: ese que mide la 
entrada y la salida de los días. Durante meses las cargó como 
quien guarda promesas aún no pronunciadas, como si cada 

chip resguardara un “todavía no” con fecha incierta.
Fue invitada con entusiasmo. Le dijeron que su palabra era nece-

saria, que su experiencia traería aire nuevo, que su visión ayudaría a 
formar una escuela distinta. Ella, que había caminado aulas y forjado 
generaciones, aceptó. No por vanidad, sino porque aún creía que el 
conocimiento debía ponerse al servicio de una comunidad olvidada, 
invisible para quienes sólo saben mirar a través del dinero, en vez de 
a través de la necesidad humana que pide en silencio —y a veces con 
gritos de desesperación o venganza— una oportunidad de ser vista.

Para ella, enseñar no era un contrato, sino una forma de revitaliza-
ción personal. Una constatación del aprendizaje que se ve de cerca 
y se valora más allá de un simple número. Se reconoce en la dispo-
sición, en el entusiasmo del alumno ávido de saber, de crecer, de 
transformarse.

Sin embargo, la primera señal fue un silencio largo. Luego vinie-
ron las excusas suaves, las evasiones educadas pero indiferentes, el 
desinterés con traje de protocolo. Un día, sin ruido, desapareció de 
la lista de profesores. No hubo carta, ni llamada. Sólo la evidencia de 
que ya no estaba. Los mismos que la recibieron con elogios ahora pa-
recían no recordarla. Su enseñanza, su visión y su pasión no eran para 
ese ambiente lleno de ruido, de la avidez por una matrícula masiva 
sin filtro. Sólo importaba alcanzar la meta, no en alumnos, sino en los 
números que en pesos representan.

Ella, fiel a sí misma, no pidió explicaciones. No rogó ni exigió. Sólo 
imprimió una carta sobria, la firmó con tinta firme y colocó dentro del 
sobre las dos llaves. Las llaves del edificio, sí, pero también las del 
desencanto, de la lección silenciosa, de esa dignidad que se recoge 
sin hacer ruido. El recuerdo de las voces de sus discípulos, los di-
bujos, los testimonios cargados de gratitud y de autoconocimiento, 
serán siempre su bandera. Ella seguirá siendo parte de ellos, cuando 

cada uno se convierta en aquello para lo que entró: un profesionista.
Dejó el sobre en la recepción, como se deja una ofrenda seca. Y 

al salir, sintió en los bolsillos un extraño alivio. Porque a veces no hay 
capitulación más noble que la de retirarse cuando uno ya no cabe 
en lo pequeño. Ser grande en vocación es una grandeza que nada 
tiene que ver con lo material ni con la pequeñez mental de quienes 
no saben mirar con el alma.

Las llaves 
del silencio





Por Esteban Torres P.

La historia de todo creador es a veces la de un cuento que comienza con 
aventuras, caminos inciertos, descalabros, decepciones, alegrías, pero sobre 
todo sorpresas porque cada paso es un reto encaminado para alcanzar un sueño, 
así ha sido el proceso de Solferino Native Dry Gin que tiene el sello Hecho en 

Quintana Roo, elaborada por el destilador argentino Christian Taraborrelli.
“Cuando me preguntan acerca de la historia de Solferino Native Dry Gin, y volteo 

a ver la botella, pienso en lo maravillosa que es la vida y las sorpresas que me ha 
dado porque de tener una vida estable, feliz, trabajando en una isla maravillosa como 
Holbox en mi propio restaurante y de repente perderlo todo por la pandemia y pensar 
qué harás ahora para sobrevivir, jamás imaginé que cuatro años después estaríamos 
brindando con un destilado que recientemente ha sido premiado con una Medalla 
de Oro en Londres, como la mejor ginebra de México, y muy pronto estará en otro 
concurso participando por ocupar un lugar entre los mejores del mundo”, comenta el 
autor y creador, Christian Taraborrelli.

El aislamiento le permitió estudiar el arte de la destilería, había tiempo suficiente 
para revisar tutoriales, libros, explorar en recetas, y también para crear fórmulas que 
se convertirían en primeras pruebas, a veces no tan gratas al paladar, comentó que tiró 
muchos litros hasta encontrar el trago que buscaba, pero nada se comparaba al trago 
más amargo que le había ofrecido La Vida para que lo acompañara con un cheiser de 
incertidumbre y un twist de ‘quién sabe qué pasará mañana´, que le había servido 
´derecho´, ni siquiera en las rocas.

En algunas entrevistas Taraborrelli ha dicho que, como un profundo apasionado 

HECHO EN QUINTANA ROO POR 

CHRISTIAN TARABORRELLI, 

RECIBIÓ EN LONDRES MEDALLA 

DE ORO, RECONOCIDA COMO 

LA MEJOR GINEBRA DE MÉXICO

SOLFERINO 
NATIVE 
DRY GIN
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de la mixología y la coctelería desde los 17 años, tenía el paladar habituado 
a los sabores, le eran familiares las combinaciones y tras el encierro mundial, 
se estableció definitivamente en Solferino, un poblado vecino de la isla 
de Holbox en la parte continental, donde literalmente se convirtió en el 
sommelier de la selva, descubriendo sabores hasta lograr una bebida que 
rindiera homenaje al nombre del pueblo del que tomó su nombre: Solferino, 
y después regresó a Holbox donde empezó a vender sus primeras botellas y 
ahí se acuñó la frase que se convirtió en su mantra: ¿Quién va a querer probar 
un gin de un pueblo que nadie conoce?

¿Y por qué gin y no otra bebida?
“La elegí porque es el más versátil de los 

destilados; el ron debe saber a ron, lo mismo el 
vodka, pero el gin te deja jugar, darle tu propia huella, 
hacer tu propio legado, y nosotros hemos querido 
emplear la botánica del pueblo para darle un sabor 
auténtico. Cuando les comenté a los pobladores qué 
tenía planeado, me mostraron varias plantas con las 
que podría crear algo nuevo, a veces por su color, su 
aroma o sus propiedades, fue un constante descubrir 
que se fortaleció en 2022, cuando mandé a concurso 
nuestra ginebra y no logró ningún premio, pero 
el consejo que me dio el jurado fue lo mejor: usar 
raíces, ahí está la esencia, hace más suave al alcohol 
en garganta, y sí, las buscamos y probamos con varias 
hasta escoger la mejor. Del lote 46 que enviamos, al 
47 que empezamos a producir, cambió el sabor para 
bien y así lo hemos mantenido. Este año volvimos a 
concursar en el World Gin Award en Londres donde el 
gin se ha vuelto más popular, a pesar de ser de origen 
holandés, y esta vez ganamos Medalla de Oro.

“El proceso de promoción y venta ha sido de manera orgánica, mantenemos 
el modo artesanal para que conserve su mismo sabor y calidad, poco a poco 
hemos empezado a llevarla fuera de Quintana Roo, gracias al gusto que ha 
tenido entre los barman y algunos empresarios que en su sabor aprecian el 
cariño con el que la hacemos Yeni Salazar y yo, ella es una pequeña y gran 
destiladora que me apoya en este trabajo.  

La historia de Yeni…
“Ella es parte fundamental del proyecto, es nacida en Solferino, de 

profesión maestra, pero al no conseguir trabajo le pedí que me ayudara y su 
curiosidad la convirtió en experta, aprendió rápido los procesos. La mandamos 
a estudiar este arte a Guanajuato, con una doctora destiladora; tiene 25 años 
y en sus ojos veo la emoción, si por alguna razón yo no pudiera hacerme cargo 
de la destiladora, sin problema ella puede hacerlo”, apuntó. 

El camino orgánico de promoción y venta…
“La primera plataforma en creer en nuestro producto fue Amazon, la incluyó 

en su stock y en dos días la recibes en tu casa sin problema, recientemente 
entramos también a Mercadolibre, con ambas apps tenemos cubierto México 
completo y aquí en Cancún la distribuye Livek Food Service, que ha sido un 
gran aliado comercial, así como BDM, a través de David Chan, que creyó en la 
marca desde un primer momento.

“Quiero mencionar a París Dagronetti, quien está en Cozumel y desde ahí 
se ha convertido en embajadora de la marca sin pedirme un centavo, incluso 

se tatuó el logo de Solferino y ese detalle es algo 
indescriptible.

“Actualmente tenemos distribución en Estados 
Unidos y el interior de México, sabemos que el proceso 
es largo pero cada esfuerzo nos estimula a tener 
más sueños por cumplir, haciendo pruebas con otros 
sabores para aprovechar la naturaleza del lugar y la 
experiencia que vamos acumulando es nuestro aliado.

“Aunque es un producto muy joven ya hemos sido 
invitados a la FOODEX JAPAN 2025, que es la feria 
internacional de alimentos y bebidas más importante 
de Asia, México tuvo un stand y Quintana Roo nos 
invitó a participar entre 11 marcas de Hecho en 
Quintana Roo.

“En Chicago también asistimos a otra feria y esa 
misma semana se empezó a distribuir en diversos 
bares y restaurantes. Actualmente ya tenemos 
exportación con todos ellos. En Francia está a punto de 
entrar, asimismo, en Canadá, Orlando en Florida”, sólo 
por mencionar algunos”.

De la mano del arte…
Además de producir gin de exportación, su destilería apoya el arte como 

galería. El maestro Roberto Pech Uc ha reunido niños y jóvenes para crear 
pinturas que ya han logrado exponer en el Palacio de Bellas Artes, incluso 
algunas obras fueron elegidas para ilustrar billetes de Lotería Nacional, es un 
orgullo enorme apoyar el talento. “Mi compromiso con el pueblo de Solferino 
es muy grande, por eso les cobramos la visita a la destilería en despensa para 
poderla llevar a quienes más la necesiten”, destacó.

“He dejado una persona al último: mi esposa Jeevyl Villa, para 
mencionarla con todo mi amor, ella ha sido fundamental en el desarrollo de 
esta historia, apoyándome en todo momento y ahora involucrada al 100 por 
ciento, dejando su trabajo: una hermosa cafetería, por el placer de reforzar 
este sueño. Estoy convencido que a su lado mi vida es mejor y para nuestro 
proyecto, lo es aún más”.

Especiales

RevistaBrújulaBrújulaCancún 33 ProyectoBrújula.com



Agradecido por la respuesta que ha tenido la ginebra Solferino Native, elaborada en una pequeña 
destilería ubicada en el poblado quintanarroense de Solferino, Christian Taraborrelli anunció que, en días 
pasados, su creación fue reconocida en Inglaterra como la Mejor Ginebra de México, obteniendo una 
medalla de oro que se ha convertido en un pase automático para competir en un concurso de mayor 

nivel que se celebrará en junio, en Londres. Taraborrelli apuesta y confía en regresar con otro premio, gracias a la 
excelente respuesta que Solferino Native Dry Gin ha tenido desde su lanzamiento, hace exactamente cinco años, 
tanto entre el gremio de los barman como público en general. ¡Felicidades! 

ANUNCIA MEDALLA DE ORO PARA 

SOLFERINO NATIVE

CHRISTIAN TARABORRELLI

Christian Taraborrelli, Yenny Salazar y Jeevyl Villa.

 Carlos Osorio, Naim Ayuso, Gaby Tejeda y Alexander Rivero.

Dulce Kara y Gigi Castro.

Marlén Fernández y Chef Beza.

 Luis Pérez y Samira Santos.

Brenda Sosa e Irving Portela.
Ale Bomboneli, José Martín Sámano, Didier Cox y 
Panchito Ruiz.

Daniel Rock, Natalia Landaverde, Christina Ebergenyi 
y Robert Schmitz.

34 ProyectoBrújula.com RevistaBrújula BrújulaCancún

Especiales



Christian Morales, Ignacio Aguirre y Hugo Guerrero.

Noé Morgan, Melissa Chávez y Jesús Márquez.

 Martín Matos, Jairo Fernández y Eduardo Luna.
 Raúl Bass y Lili Flores.

 Adrián Ortiz, Carlos García y Gonzalo Fernández.

David Chan, Alejandra Hernández y Florencia Freijo. Yenny Salazar y Gerardo Gamboa.



C
on una super promoción para que todo 
Cancún pruebe el sabor de la nueva ubi-
cación de Mr Pampas Cancún, sobre la 
misma Avenida Bonampak, y disfrute 
además de su confortable espacio, Pepe 

Gómez fungió como anfitrión de esta apertura, al 
integrarse al equipo de inversionistas. El evento 
reunió a personalidades tanto de nuestra sociedad, 
así como del ámbito político y empresarial. Todos 
los asistentes coincidieron en que el lugar en ver-
dad es una gran obra arquitectónica y, en cuanto al 
sabor, no hubo quejas, sino todo lo contrario, pues 
su variedad es insuperable y de excelente calidad. 
¡Muchas felicidades!

MR PAMPAS 
CANCÚN

ABRE SUS PUERTAS 
Pepe Gómez, Ignacio Alarcón, Gino Segura, Bernardo Cueto, Poti Gómez y Pablo Casas.

Diego Arcila y Victoria Carmona.

 Clau Herrera y Max García.

Carla Ruiz y Richard Vedo. José, Rosario y Ethan Zamudio.Pau Salva y Antoni Pons.

Victoria Carmona, Mario Dorantes, Nacho y Ceci Loría.
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Paul Carrillo, Javier Arrieta y Jorge Segura. Marifer y Karla Fernández. Blanca González y Margarita Fernández.

.

Abraham Ortiz y Alfredo de la Tejera.

 Pedro Vega y Cecilia Cano Raquel Sánchez y Valentina Erosa.

Jorge y Jorge Sanen Jr.

Estefany Bustillo y Yesenia Hernández. Natalia y Eduardo Calderón.

 Luis Carlín y Fabiola Castillo.

Carlos Carranza y Mateo Sastré.

Roberto López y Helga Kneffel.Alberto González y Michelle Berra.
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DISFRUTAN FIESTA DE PLAYA

Una de las fiestas con causa más esperadas de esta temporada es la que organiza 
la familia hotelera Original Resorts, precisamente a beneficio de la Fundación 
Original cuyo fin es apoyar programas sociales en favor de la educación de 
niños y jóvenes.

Tere, Susana y Rodrigo De la Peña, fungieron como anfitriones de esta velada en donde 
se fusiona el agradecimiento con la mejor gastronomía y mixología bajo un ambiente 
festivo, gracias a las mezclas del dj y los happenings que avivan la fiesta que cada año 
cambia de temática y esta vez fue el tono ´rosa tropical´ sugerido para pintar y hacer la 
noche inolvidable. 

EN ROSA TROPICAL

Juan Pablo Linss, Tere y Rodrigo De la Peña, Manuel Linss, Lucely Rosado, Susana De la Peña y Bernardo Linss.

Marifer y Jorge Borja.

Eugenio Salcedo y Víctor Gómez. Alejandra y Gaby Tejeda.
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Rebeca Arvizu, Miguel Partida, Alessio Giribaldi y María Fernanda Felguérez.

 David González y Vanessa Gutiérrez. Florian Bourdir y Rebeca Villa.  Diego Lang con Alejandro y Paola Arvizu. Karla Villar y Daniel Cerda.

Tere De la Peña, Manuel Linss, Paty Jiménez y Jorge Camino.
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Wedding PlannerEL ARTE 
DE SER 

JOSS 
MORALES

Por Esteban Torres P.
Si bien una de las profesiones más socorridas en nuestro destino es todo lo relacionado a la industria 

turística, comenzando desde el hotelería que es muchas veces la puerta de entrada, existen otras ramas 
que están vinculadas y que, en el total de la suma, lo fortalecen servicios que se convierten en experien-
cias inolvidables entre quienes nos visitan, cuéntanos cómo ha sido tu paso por este campo desde tus 
inicios y de qué manera fuiste evolucionando profesionalmente… Así comenzamos nuestra charla con 
Joss Morales, de profesión Wedding Planner y líder específicamente en el tema de bodas de la India.

“¡Claro! Desde mis inicios hace 30 años, mi paso por el mundo de las Bodas de Destino ha sido una 
experiencia increíblemente enriquecedora. Comencé en el Sector turístico trabajando en hotelería, para 
después trabajar por 10 años en la Agencia Mayorista MLT Vacations, con base en Minneapolis, USA,  la 
cual traía al destino más de cuatro mil pasajeros por semana, seguido por agencias receptivas, grupos 
y convenciones, congresos, etc., lo que me permitió adquirir una visión amplia y profunda del sector 
turístico internacional, entender las necesidades y expectativas de los clientes, esta trayectoria profesional 
me permitió explorar diferentes áreas hasta descubrir el hermoso y fascinante mundo de las bodas hace 
más de 15 años”.

Como dice un slogan publicitario de un café muy popular: Una cosa lleva a la otra… Cómo 
se fue dando el acercamiento al mundo de las bodas, ¿qué parte del servicio turístico detonó 
tu inquietud?

“¡Qué buena pregunta! La parte del servicio turístico que realmente detonó mi inquietud fue la 
oportunidad de conectar con diferentes culturas y crear experiencias memorables para las personas. 
Desde el principio, me fascinaba poder ayudar a los viajeros a descubrir nuevos destinos, entender sus 
tradiciones y hacer que sus viajes fueran únicos y especiales. Esa interacción cercana, el poder de trans-
formar una simple visita en una experiencia significativa, fue lo que despertó mi pasión por el servicio y 
me motivó a seguir aprendiendo y creciendo en este campo. Además, trabajar en hotelería, agencias de 
viajes y eventos me permitió entender la importancia de ofrecer un servicio personalizado y único, lo cual 
siempre ha sido mi objetivo y parte de mi slogan. ¡Esa conexión con las personas y sus historias es lo que 
más me inspira en este mundo!

“A medida que fui explorando diferentes áreas, me fui interesando cada vez más en las tradiciones y 
culturas del sur de Asia, especialmente en el mundo de las bodas, que es tan vibrante y lleno de signifi-
cado. Esta pasión me llevó a especializarme en ese campo, aprendiendo sobre las ceremonias, rituales y 
detalles únicos que hacen de cada boda en esa región algo tan especial.

“A lo largo de los años, mi evolución profesional ha sido constante, combinando mi experiencia en 
turismo con un profundo conocimiento cultural, lo que me ha permitido ofrecer experiencias auténticas 
y memorables a quienes desean celebrar en ese hermoso mundo. La clave ha sido siempre mantener la 
curiosidad, aprender continuamente y adaptarme a las nuevas tendencias y necesidades del mercado. 
¡Es un camino lleno de aprendizajes y satisfacciones!”

Hubo alguna experiencia que te marcara y sembrara esa curiosidad, ya que durante 
años colaboraste con empresas sólidas que te ofrecían además de estabilidad económica, 
crecimiento profesional y muchas satisfacciones, pero en el fondo sentías que ya era de hora 
de tener tu propia empresa…

“Sí, hubo una experiencia en particular que realmente me marcó y sembró esa inquietud de em-
prender por mi cuenta. Trabajaba con empresas sólidas, disfrutaba de estabilidad económica, crecimiento 
profesional y muchas satisfacciones, pero sentía que había llegado el momento de dar un paso más allá. 
Recuerdo una ocasión en la que ayudé a organizar una boda tradicional de la India, y al ver la alegría, la 
emoción y la conexión que logramos crear en esa ceremonia, sentí una chispa muy especial. 

“Me di cuenta de que podía ofrecer algo más personalizado, auténtico y con un toque propio, que 
reflejara mi visión y pasión por esa cultura. Esa experiencia me hizo entender que, aunque el camino en 
las empresas era valioso, mi verdadera pasión era crear experiencias únicas y tener la libertad de diseñar 
cada detalle a mi manera y poder cumplir el sueño de cada pareja. Desde entonces, esa inquietud se 

convirtió en un impulso para dar el paso y comenzar mi propio proyecto, con la certeza de que podía 
aportar algo diferente y significativo en el mundo de las bodas y el turismo de la India. Así nació 

mi firma: Cancún Unique Weddings, que también pueden encontrar en Instagram como @
luxurycancunweddingplanner así como @southasiandestinationweddings”.

Ser Wedding Planner es una actividad que involucra muchas expecta-
tivas, ya que las parejas desean que su boda sea inolvidable no sólo para 

Por Esteban Torres P.

Mi objetivo actualmente va más 
allá de coordinar bodas, sino 
transmitir conocimientos auténticos 
y enriquecedores que permitan a 
cada profesional destacar en este 
campo tan especial y cultural.
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ellos, sino para sus invitados también y es ahí donde empiezan los problemas y la lista 
de requerimientos a cumplir… ¿Cómo has profesionalizado tus servicios para hacer la 
mejor planeación?

“Para profesionalizar mis servicios y asegurar que cada boda sea realmente inolvidable, he de-
dicado mucho tiempo a perfeccionar mi enfoque y organización. Primero, me he capacitado cons-
tantemente en las últimas tendencias, técnicas de planificación y gestión de eventos, para ofrecer 
un servicio actualizado y de alta calidad. Luego, establezco una comunicación clara y cercana con 
las parejas desde el principio, para entender a fondo sus sueños, expectativas y prioridades. Esto 
me permite personalizar cada detalle y crear un plan que refleje su visión única. Además, llevo un 
proceso estructurado que incluye listas de verificación, cronogramas detallados y coordinación con 
proveedores confiables, para garantizar que todo fluya sin contratiempos. 

“También, me esfuerzo en gestionar las expectativas de los invitados y en crear experiencias 
que sorprendan y emocionen a todos, no sólo a los novios. Por último, creo en la importancia de 
la atención al detalle y en mantener una actitud flexible y resolutiva, para adaptarme a cualquier 
imprevisto y asegurar que todo salga perfecto. En resumen, mi profesionalización se basa en la 
preparación constante, la comunicación efectiva y una planificación meticulosa, para que cada 
boda sea realmente especial y memorable para todos los asistentes”.

Actualmente tu actividad profesional como wedding planner es muy competitiva 
e incluso se han creado asociaciones para que todos los involucrados se apoyen, creen 
alianzas y hagan de este un destino competitivo que sea aspiracional entre las parejas 
que nos eligen como el destino ideal para casarse… ¿Cuáles son las ventajas que has 
encontrado al afiliarte a algunas y a otras no?

“Afiliarse a asociaciones de wedding planners tiene sus ventajas, y también algunos aspectos 
a considerar. Por un lado, al unirme a estas organizaciones, he podido acceder a una red de pro-
fesionales confiables, lo que facilita la colaboración y el intercambio de ideas, recursos y mejores 
prácticas. Esto me ayuda a ofrecer un servicio más completo y de mayor calidad a mis clientes. 
Además, las asociaciones suelen brindar capacitación continua, eventos de networking y oportuni-
dades de promoción, lo que aumenta la visibilidad de mi trabajo y me mantiene actualizada en las 
tendencias del mercado. 

“Por otro lado, algunas asociaciones pueden tener requisitos específicos o cuotas de 
membresía que implican una inversión adicional, y en ciertos casos, puede limitar la flexibilidad 
en la forma en que gestiono mi negocio. En mi experiencia, afiliarme a algunas asociaciones 
ha sido muy beneficioso para fortalecer mi profesionalismo, ampliar mi alcance y crear alianzas 
estratégicas, mientras que en otras no he visto tanto valor, por lo que he optado por mantener una 
participación selectiva. En definitiva, la clave está en evaluar qué beneficios aportan a mi creci-
miento profesional y a la calidad del servicio que quiero ofrecer, para así aprovechar al máximo las 
ventajas de pertenecer a estas redes”.

Aunque tu centro de acción es Cancún, sabemos que tus servicios te han llevado a considerar 
otras plazas, es decir, qué tan seguido te ha tocado coordinar bodas fuera de este clima porque las 
parejas de playa a veces buscan otro escenario para casarse y sabemos que tú profesionalismo no 
se remite únicamente a este destino, sino que tu potencial es nacional y hasta internacional…

“Aunque mi centro de acción principal es Cancún, he tenido la oportunidad de coordinar 
bodas en otros destinos, tanto a nivel nacional como internacional. Las parejas que eligen bodas 
en playa, montaña, ciudad o lugares exóticos, buscan escenarios únicos que reflejen su historia y 
personalidad, y eso me motiva a expandir mis horizontes. Con cada evento fuera de Cancún, he 
aprendido a adaptarme a diferentes ambientes, culturas y requerimientos, lo que enriquece mi 
experiencia y me hace más versátil como profesional. 

“La verdad, coordinar Bodas de Destino en otros lugares me ha permitido demostrar que mi 
profesionalismo y atención al detalle no se limitan a uno sólo, sino que puedo ofrecer un servicio 
de alta calidad en cualquier parte del mundo. Además, contar con una red de proveedores confia-
bles en distintas regiones y países me ayuda a garantizar que cada boda sea perfecta, sin importar 
el escenario. En resumen, aunque Cancún sigue siendo mi base, mi potencial y pasión por crear 
momentos inolvidables me llevan a explorar nuevos destinos y a seguir creciendo como wedding 
planner a nivel nacional e internacional”.

¿Cómo se da ese primer contacto con las bodas de la India? Fue a través de una 
colaboración o tuviste que descubrir ese campo por ti misma y cómo te especializas en 
dicha temática… 

“El primer contacto con las bodas de la India fue a través de una novia que buscaba casarse 
en Cancún, y no encontraba quien entendiera sus requerimientos de este tipo de ceremonias 
tan especiales y llenas de simbolismo. Sin embargo, también fue una oportunidad para explorar 
y aprender por mí misma, investigando sobre sus tradiciones, rituales y significados para poder 
ofrecer un servicio auténtico y respetuoso. 

“Para especializarme en esta temática, he tomado cursos, he asistido a talleres y me he rodea-
do de proveedores y expertos en cultura de la India, lo que me ha permitido entender mejor cada 
detalle y ofrecer una experiencia verdaderamente significativa para las parejas. 

“Hoy en día después de 15 años conociendo el extraordinario mundo de las bodas del sur 
de Asia, me complace ofrecer cursos diseñados para que nuevos planners puedan adentrarse y 
familiarizarse con este extraordinario universo lleno de tradición, cultura y belleza que caracteriza a 
la India. Mi objetivo es transmitir conocimientos auténticos y enriquecedores que permitan a cada 
profesional destacar en este campo tan especial y cultural”.
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Influencers

LUZ 
OLIVIERI

Por David Asencio
¿Cómo nació la sinergia entre ustedes en Destino Lifestyle?
“Somos un grupo muy inquieto. Todo el equipo de Destino Lifestyle se unió con Ange-

lina, Aye y yo y, la verdad, es que logramos una sinergia increíble. No tiene fisuras, porque 
cada una ocupa con claridad su lugar. Nos apoyamos, nos potenciamos y brillamos juntas. Lo 
más lindo es que no hay competencia: hay amor, somos amigas. Desde ahí, todo lo demás 
fluye”.

Tienes una conexión muy especial con el Caribe. ¿De dónde viene?
“Soy una admiradora total del Caribe. En mi primer trabajo, vendía un servicio vacacional 

llamado RCI. Nunca había vendido, pero lo ofrecía con tanta pasión que la gente pensaba 
que ya conocía el lugar. Mis clientes me decían: ‘Fui al lugar que recomendaste, ¡cómo se 
nota que lo conoces!’ La realidad es que no he dejado de maravillarme desde que llegué. 
Ayer grabamos el programa y, al mirar el mar, volví a sentirlo: este lugar es magnético y 
único. Por eso tanta gente sueña con venir. Además, la calidez de su gente lo hace aún más 
especial. Con mi esposo, que es mexicano, decidimos dejar Ciudad de México y mudarnos a 
Cancún. Fue una elección desde el corazón”.

¿Cómo defines tu perfil profesional?
“Me considero una generadora de ideas. Si me cuentas una, enseguida pienso cómo 

hacerla posible. De hecho, tengo una frase que uso en Instagram y en la vida: ‘Hago posible 
lo imposible’. Soy licenciada en Relaciones Públicas, y, desde hace casi 30 años, trabajo en 
la industria cosmética. Me encanta el maquillaje y apoyo mucho a marcas mexicanas. A 
veces no hay muchas voceras locales y el consumo se va a marcas extranjeras. Por eso me 
gusta ocupar ese lugar, con un enfoque bastante desapegado. Tal vez por eso me integré tan 
fácilmente a esta nueva vida en Cancún”.

¿Qué lugar ocupa la belleza en tu vida y en tu mensaje?
“Los detalles importan. El perfume de alguien, un color, una textura... esos pequeños 

gestos pueden tocarte profundamente. Para mí, la belleza está al servicio del bienestar. No 
se trata solo de lo externo, sino de cómo te hace sentir. No importa qué tengas puesto, lo 
importante es cómo lo llevas. Ropa, maquillaje, skincare… todo eso puede ayudarte a brillar 
desde adentro”.

¿Crees que hay que esperar un momento especial para arreglarse?
“¡Para nada! Como dice Martha Debayle, el momento especial es ahora. Si quieres ves-

tirte con tu mejor ropa, hazlo hoy. Me arreglé para ustedes porque es una forma de honrar 
este espacio, como cuando vas a una boda. Arreglarte también es honrarte a ti misma, y estar 
presente en el presente”.

Transmites mucha autenticidad. ¿Es algo que buscas conscientemente?
“Soy muy transparente. Si algo me emociona, lo muestro. Si quiero llorar, lloro; si algo 

me da risa, me río. No puedo fingir. Mi emoción va primero y lo demás viene después”.
¿Cómo fue tu llegada a las redes sociales?
“Fue en dos etapas. Primero, cuando me mudé de Argentina a México, usé las redes 

para estar cerca de quienes quedaron lejos. Luego decidí enseñar mis maquillajes: es lo que 
mejor sé hacer. Creé más de 180 looks, y así nació una comunidad maravillosa. Al llegar a 
Cancún, esa comunidad creció, porque el destino atrae a muchos. Pero siempre aclaro que lo 
que muestro es sólo una parte de mi vida, mi forma de mirar, de sentir.

Ayer, por ejemplo, en un desayuno de Abriendo Puertas, varias señoras se me acercaron 
y me dijeron: ‘Yo te sigo, me encanta cómo eres’. Y eso me confirma que estoy en el camino 
correcto. Siempre digo que mi cuenta está al servicio de los demás. Como dice Deepak 
Chopra, cuando te pones al servicio, suceden cosas mágicas”.

¿Qué responsabilidad sientes al influir en otras personas?
“Influir es muy poderoso y hay que hacerlo con responsabilidad. Si muestro una marca, 

tiene que alinearse conmigo. No puedo fingir. Mi rostro no tiene subtítulos. Muchas amigas 
de la infancia me dicen, ‘Vos ya eras influencer antes de que existiera esa palabra’. Y sí, 
siempre influí, sin darme cuenta. Pero no lo veo como algo mío, sino como una fuerza más 
grande que actúa a través de uno. Cuando lo haces desde el servicio, no hay arrogancia: hay 
empatía. Eso es una comunidad”.

¿Tu rol dentro del programa también es detrás de cámaras?
“Totalmente. Me encanta la producción. Soy ‘la mujer silenciosa’ (risas). Detrás de 

cámaras hay muchísimo trabajo. Me gusta ayudar a que las chicas brillen, acompañar a los 
invitados, generar vínculos. Me encanta la fotografía, que los demás se vean bien, que el 
programa luzca bien. Soy la que está con la lista: ‘esto faltó, esto sobró, esto quedó perfecto’. 
Me apasionan los detalles”.

¿Qué te trajo a México?
“El amor. Me vine por amor. ¿Y cómo no ser vocera de eso? El amor no tiene dobleces, 

sino te protege. Cuando estoy en conflicto, recuerdo que fue el amor lo que me trajo hasta 
aquí, y eso me da dirección. En el amor siempre encuentro respuestas”.

¿Qué mensaje te gustaría dejarle a quienes te leen?
“Que cuando crean en algo, van a encontrarse con obstáculos. Pero esos desafíos deben 

convertirse en combustible. Nada es imposible. Lo que está destinado para ti, llegará, 
siempre y cuando tengas fe y una llama interior que te impulse. Deseo de corazón que todos 
puedan ser felices en lo que realmente quieren… o incluso en lo que descubren que no 
quieren”.

@luzolivieri

luzolivieripromakeup

luzpromakeup
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“Influir es muy poderoso 
y hay que hacerlo con 
responsabilidad”





Al entregar 181 matrículas y constancias de acreditación a 
asesores inmobiliarios, la gobernadora Mara Lezama Espinosa 
destacó que no nada más es un pedazo de plástico, sino 
representa certeza, confianza, de quien invierte su dinero, su 
patrimonio, que está comprando algo que legítimamente es 
correcto.

Mara Lezama reconoció su trabajo, su capacitación 
y preparación para tener a los mejores profesionales 
inmobiliarios, al tiempo de señalar que este gobierno 
diferente seguirá trabajando todos los días en el combate a 
la corrupción y con el compromiso por la certeza jurídica, la 
profesionalización del sector y el desarrollo urbano ordenado.

“Para mí, es importante entregarles estas constancias y 
estas matrículas, porque para nosotros es un descanso saber 
que tenemos más y más asesores inmobiliarios profesionales, 
y vamos a difundir para que quien realmente quiera invertir, 
poner su dinero en manos de alguien, que sea en quien 
realmente puede ayudarlo”, explicó la Gobernadora.

Durante el evento, la gobernadora de Quintana Roo estuvo 
acompañado del titular de la Secretaría de Desarrollo Territorial 
Urbano Sustentable (SEDETUS), José Alberto Alonso Ovando, 
quien explicó que esta acción forma parte del cumplimiento 
de la Ley de Prestación de Servicios Inmobiliarios del Estado de 
Quintana Roo.

ENTREGAN 181 MATRÍCULAS A ASESORES INMOBILIARIOS

COLOCAN PRIMERA PIEDRA DEL CDC 
DIF-PILARES EN PRADO NORTE

En el marco de la colocación de la primera piedra e 
inicio de obra del Centro de Desarrollo Comunitario (CDC) 
DIF-Pilares, ubicado en el fraccionamiento Prado Norte y 
el primero en su tipo en Cancún, la Presidenta Municipal, 
Ana Paty Peralta, destacó que el recinto ofrecerá diferentes 
actividades para reconstruir el tejido social, empoderar a 
las mujeres, acompañar a los adultos mayores además de 
cuidar de niñas, niños y jóvenes de la comunidad.

“Este espacio que va a cambiar muchas vidas. Un 
centro que nació como idea en la Ciudad de México, 
impulsado por nuestra hoy presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum cuando era jefa de gobierno, porque ella 
siempre se ha caracterizado por su sentido humanista, su 
profundo compromiso con las personas, convencida, al 
igual que nosotros, de que el gobierno está para servir al 
pueblo”, celebró.

En presencia de la gobernadora Mara Lezama y la 
presidenta honoraria del DIF Quintana Roo, Verónica 
Lezama, la Primera Autoridad Municipal detalló que estos 
Puntos de Innovación, Libertad, Arte, Educación y Saberes 
(PILARES), impulsados por el DIF Nacional, ayudarán a 
dar acceso gratuito a educación, cultura, deporte, salud y 
apoyo emocional a los habitantes que más lo requieran, 
ya que encontrarán cursos de cómputo, alfabetización, 
consulta psicológica y terapias básicas de rehabilitación, 
actividades culturales, deportivas y educativas gratuitas, y 
un comedor comunitario.
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PROTECCIÓN DE LA FAUNA MARINA ES UNA RESPONSABILIDAD COMPARTIDA

En Quintana Roo 
el maltrato animal es 
un delito y no vamos 
a permitir ningún acto 
de crueldad, expresó 
la gobernadora Mara 
Lezama Espinosa durante 
el programa La Voz del 
Pueblo, al tiempo que 
pidió a las personas seguir 
denunciando este tipo de 
violencia.

Al dirigirse a las y los quintanarroenses, Mara Lezama 
les pidió que sigan denunciando porque en este gobierno 
diferente la voz del pueblo se escucha y se atiende. “Y que 
quede claro, los animalitos no son juguetes y en Quintana 
Roo no toleraremos ningún acto de crueldad animal”, 
enfatizó Mara Lezama.

Presente en el programa, Óscar Rébora Aguilera, 
secretario de Ecología y Medio Ambiente (SEMA) informó 
que el delito de maltrato animal tiene penas que pueden 
llegar hasta los 10 años de prisión. Aunque es una Ley que 
entró en vigor desde el año 2014, eran letra muerta y es 
hasta este gobierno diferente que se hace efectiva con la 
creación de la Fiscalía Especializada en Delitos Ambientales.

Respetar la vida en cualquiera de sus formas es un 
principio de toda sociedad justa, expresó la gobernadora 
Mara Lezama Espinosa al insistir en que este gobierno 

humanista con corazón 
feminista no permitirá 
actos de crueldad 
animal. Reiteró que 
las mascotas no son 
juguetes.

En marcha el 
programa Vivienda 

del Bienestar
La gobernadora 

Mara Lezama Espinosa 
informó que se está realizando un censo de vivienda 
INFONAVIT, a través de los servidores de la nación. Se 
censarán 933 mil viviendas entre INFONAVIT y FOVISSSTE, 
para los programas de regularización de créditos, congelar 
créditos impagables o bien realizar quitas para reducir 
pagos.

Añadió que otro programa, Vivienda del Bienestar, se 
trabaja a través de la SEDETUS y el gobierno del estado 
coadyuva para recepcionar la documentación y enviarlo al 
Gobierno Federal.

Asimismo, comentó que la presidenta Claudia 
Sheinbaum, dio un avance del puente Nichupté, así como 
el respaldo al gobierno del estado sobre el litigio que se 
tiene contra la empresa Aguakán. Al respecto, dijo que este 
gobierno de la cuarta transformación es el único gobierno 
que ha luchado por los derechos del pueblo.

El maltrato animal es un delito 
y se castiga con prisión

La gobernadora Mara Lezama Espinosa reiteró que 
en este gobierno humanista con corazón feminista, se 
trabaja para proteger la vida en todas sus formas y generar 
conciencia sobre su fragilidad, dentro del Nuevo Acuerdo por 
el Bienestar y Desarrollo de Quintana Roo.

Mara Lezama destacó que Quintana Roo es uno de 
los lugares más hermosos del mundo y el único destino 
en México donde se puede bucear con el tiburón toro en 
su entorno natural. Esta actividad, regulada y responsable, 
impulsa el ecoturismo y fomenta la conservación. 
Cuidar nuestra fauna marina no es una opción, es una 
responsabilidad compartida.

Por su parte, Cecilia Gutiérrez, galardonada con la 
Medalla al Mérito de Protección Ecológica “Ramón Bravo 
Prieto” por el Congreso del Estado, detalló que los tiburones 
son especies sombrilla, lo que significa que, al protegerlos, 

cuidamos todo el ecosistema marino. Son depredadores tope 
en la cadena alimenticia, y son esenciales para mantener el 
equilibrio de arrecifes, corales y pastos marinos.

Afirmó que su presencia no representa una amenaza. La 
ciencia demuestra que los encuentros con humanos son muy 
escasos. El mito del tiburón peligroso viene más del cine que 
de la realidad.
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EDUARDO SOLÍS PRECIAT
1942/2025

Con mucha pena despedimos al empresario Eduardo 
Solís Preciat, pionero de Cancún y fundador del Grupo ABC, 
además fue partícipe de la creación del Consejo Coordi-
nador Empresarial del Caribe y también fue presidente de 
Coparmex. 

Siempre muy activo, fue presidente honorario del Comi-
té de Reactivación del Centro de la Ciudad. Solís Preciat era 
conocido como “Guayo” Solís. Su empresa Agregados y Blo-
ques Cancún (ABC) fue fundada en el año de 1979. Nues-
tras condolencias a su familia, seres queridos y amigos.

Grupo Editorial Latitud 21

ESPERANZA ELENA BURAD CABRERA
1949/2025

Esperanza Elena Burad Cabrera, referente indiscutible 
de la cultura campechana por su trayectoria como coreó-
grafa, diseñadora, musicóloga independiente, actriz y 
bailarina, ha trascendido del plano terrenal

El historiador Manuel Lanz, en una de sus conferen-
cias titulada “Antología coreográfica”, destacó que en 
Esperanza se unían nervio, gracia y talento, cualidades 
que dieron vida a memorables presentaciones en todo 
tipo de escenarios. Siempre acompañada de estética per-
sonal y una sonrisa radiante, sus movimientos precisos 
generaban auténticas catarsis entre el público. Aún con 
su destacada vida artística, supo desempeñarse como 
hija, esposa y madre ejemplar. Hoy la despedimos con 
tristeza a una de sus máximas exponentes culturales.

Yamile Kent

ANA BERTHA GUEVARA GONZÁLEZ
28 febrero 1964 / 19 abril 2025

Me queda claro que Dios te tiene ahora a su lado 
allá en la gloria, y yo te tengo aquí en mi corazón. 
Cada vez que mire al cielo recordaré que fuiste la 
mejor mamá, y no me cansaré de darte las gracias. 

¡Gracias mamá por todo lo que hiciste por noso-
tros, te quiero y te guardo en mi memoria siempre

Mi querida Mami Any siempre estarás en mi 
corazón, me quedo con tus recuerdos, tus historias 
siempre te voy extrañar.

Gloria Beatriz Esparza Guevara

ROSALÍA OLIVARES ZORRILLA
1954 /2025

Con el más profundo dolor de mi corazón te dejaré 
partir madre mía: Rosalía Olivares Zorrilla, te fuiste ro-
deada de tu familia, en los brazos de tu esposo y llena 
de amor como el que sembraste en vida.

Agradecemos a todas las personas que nos 
apoyaron y amaron a mi madre en vida. En especial 
quienes nos apoyaron cuando más lo necesitamos 
para ganarle estos dos años de más al pronóstico de los doctores contra su cáncer. La 
recordaremos como la mejor educadora, excelente madre, una gran mujer y mi mejor 
amiga... no sé qué vamos a ser sin ti Ma. Descansa en paz.

Julián Ramírez Olivares

EVARISTO GÓMEZ DÍAZ
1978 /2025

Evaristo Gómez Díaz, expresi-
dente de la Unión Local de Pro-
ductores de Caña, ha cumplido su 
misión en la tierra y con profunda 
pena nos unimos a la tristeza 
que embarga a sus familiares y 
amigos, así como al gremio de 
los cañeros de la comunidad de 
Sacxan. Descanse en paz.

Grupo Editorial Latitud 21

46 ProyectoBrújula.com RevistaBrújula BrújulaCancún

In Memoriam



RevistaBrújulaBrújulaCancún 47 ProyectoBrújula.com

In Memoriam



felicidades



 
Ju

ev
es

 1
5

 
V

ie
rn

es
 1

6

Milo 
Pinelo

Sofía
 Olavarrieta

 Sá
b

a
d

o
 1

7

 
Lu

ne
s 
1

9

 
M

a
rt

es
 2

0

 D
o

m
in

g
o

 1
8

Yemima
 Müller

Humberto 
Ramos

Margarita 
Álvarez

Tamara 
Quiroga

Laura 
Chuc

Grecia
 López

Guillermina 
Rivera

Marcela
 Araujo

Martha 
Arcos

Jean 
Pierre Sorin

Guillermo 
Brahms

Lili 
Flores

Yamile
 Medina

Suka 
Murillo

Los Cumpleaños

A NUESTROS 
CUMPLEAÑEROS!

¡Muchas 
felicidades
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Fernanda 
Olivar

Marilú
 Tommasi

Zaida
 Marcos

Maribel 
Zapata

Bárbara 
Briones

Rafael 
del Pozo D
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Yolanda 
Hernández



Los Cumpleaños
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María Amparo 
Pérez

Juan Antonio 
Rivero

Juan Carlos 
Pereyra

Cristina 
Moguel

Denna 
García

Macarena 
Carretero
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Jarusaukaite

Vladimira
 Mravova

Jorge 
Hernández

Alex 
Snaiderman
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Marcela 
Vargas

Alejandra 
Camelo

Candy 
Esquivel

Toño
 Fonseca

Gustavo
 Miranda
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Gaby 
Pizano

Johanna 
Gaytán

Almendra 
Espinosa
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Mónica 
Callejo

Lili
 Otero

Regina 
Otero

Soon 
Alfonso

Vanessa
 Jaimes

Martha 
Taracena

Juan Pablo 
Carabias

Katia 
Justo

Milissa 
Lehman

Perla
 Aguilar

John 
McDermott

Paty 
Reta

Vicky 
Santiago

Ezequiel
 Gámez

Fabiola
 Esteban

José Pablo 
Alfaro

Paola
 Moncada
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Paulina 
Henaine

Fernando 
Ficachi

Paola 
Fanghanel

Aída
 Iturburu

Mariana 
Govela

Luzma 
Lugo

Maru 
del Rivero

Susana 
Villagarcía

Miriam
 Lara

Ximena 
Olivar

Adalberto 
Rivera

Ale
 Delgado

Yahaira 
Gavidia

Paty 
Callejo

Denisse 
de Kalafe

Gaby 
Vargas

Norma 
Rebanal

Camelia 
Carpio

Laura 
Fernández

Miguel 
Sánchez de Tagle

Verónica 
Acacio

Alisha 
Sullivan

Verena 
Graf

Rebeca 
Burgoa

Toñita
 Aguirre

Bernardo 
López-Ray

Cayetana 
de Regil

Christian 
Andrade

Karina 
Figueroa

Lety 
Gallegos

Michael 
Cruz

Ruth 
Lewy
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Cumpleaños!
¡Feliz

Síguenos en redes
BrújulaCancún
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Sian 
SOBERBIA

La soberbia para mí es un pecado que te puede hacer tomar muy 
malas decisiones además de cegarte por completo de elegir tus 
mejores opciones.

AVARICIA 
Este es un pecado muy traicionero porque a veces se tiende a 
confundir con la sed de hacer más o crecer más, pero sólo te 
lleva a querer abarcar más de lo que realmente necesitas.

GULA
La gula como tal es un pecado muy difícil 

de tratar para algunas personas y 
me compadezco, sin embargo, 

desde mi punto de vista, la 
mejor forma de afrontarla 

es con disciplina, fuerza 
de voluntad y amor 

propio.

ENVIDIA
La envidia es 
un pecado muy 
fuerte y triste 
al mismo tiempo. Que a 
alguien le vaya bien no 

debería molestar, lo más sano 
es enfocarse en tus propias 

metas y sueños y dejar a los 
demás vivir en paz.

IRA
La ira es muy peligrosa debemos 
aprender a controlar nuestros impulsos para evitar 
cometer errores que lastimen a otros.

PEREZA
La pereza es otro pecado que se combate con disciplina y fuerza de 
voluntad, pero a diferencia de la gula también lo puedes contrarrestar 
proponiéndote metas que te animen a salir de ese bucle pasivo en el cual 
sólo desaprovechas tu valioso tiempo.

LUJURIA
La lujuria es delicada, ya que se puede ser humilde y al mismo tiempo llevar 
una vida ostentosa, pero el mejor consejo considero que es ser consciente 
de lo que tienes y agradecido con tus logros para evitar caer en ese pecado.

Siete Pecados

Facebook: 

Instagram: 

TikTok: 

Actor y cantante
Chiong
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 @sian_oficial

Sian Chiong

@sian_oficiall






